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Bilan concernant la mission du 29 Avril au 13 Mai 2023. 
 

Mission menée par Gaelle Hardat et Catherine Dubiez 

• Case des tout petits :  
 

Toujours autant d’investissements et de sérieux de la part de l’équipe encadrante.  

 

Lors de notre 1er passage, nous avons pu constater que l’extérieur de l’école était moins propre que 

d’habitude (bouteilles et papiers par terre…) Nous l’avons signalé et discuté avec la Directrice qui 

explique que le week-end, les enfants du village passent au-dessus du mur pour jouer dans la cour. 

Souvent le lundi matin l’école est retrouvée sale.  

 

La Directrice m’informe également qu’en décembre 2022, ils ont subi plusieurs vols à l’intérieur de 

l’école (ventilateur, matériels…).  Les personnes mal intentionnées ont cassé les volets extérieurs 

pour rentrer. Ils ont donc fait mettre des grilles et des cadenas à l’intérieur pour les portes et fenêtres. 

Cela leur a coûté 100000 CFA.  

Reviens donc, la question d’un gardien pour la case des tout-petits, mais financement Mairie 

inexistant.  

 

Comme convenu à l’assemblée Générale, je me suis entretenue avec la directrice afin d’obtenir des 

informations sur l’association qui aurait construit le puit à la case des tout-petits. Il s’agit de 

l’association « 3S ». Les informations et le numéro de téléphone ont été transmis à notre président et 

après quelques recherches, nous savons qu’il s’agit d’une association de Béthune et que son créateur 

est un policier. Le puits de la case des tout-petits date de Mars 2022 et porte le numéro 5.  Ils en sont 

à 33 puits actuellement.  

Beau travail d’équipe !!!!  

 

Lors de notre 2ème passage, nous avons été accompagnés par la relève de Mamadou… Moustapha… 

Qu’elle belle relève…. Merci à lui qui a été au top du top !!!!  

Nous avons pu observer les enfants au travail et en évaluation pour les plus grands (coloriage du 

drapeau du Sénégal).  

 

Nous avons également apporté une grande poubelle pour la propreté.  Les « tatas » ont de suite fait 

une sensibilisation chantée aux enfants pour les mobiliser.  

 

Nous avons rencontré bébé case. Le bébé de l’une des enseignantes. Chouette petite fille souriante.  

 

La matinée c’est terminé par un bisaap partagé !!! Un vrai bonheur avec un accueil toujours aussi 

bienveillant et chaleureux.  

 

Des photos et vidéos ont été envoyées au fur et à mesure de la mission pour illustrer nos 

témoignages.  

 

Besoins :  

 

-La demande de la case des tout petits est conséquente.  Ils souhaiteraient la construction de 2 classes 

sur l’extérieur (dans la cour). J’ai expliqué que l’association ne pouvait pas supporter de telles 

dépenses mais que peut être on pouvait se mettre en lien avec l’association qui avait financé  le puits 

pour en discuter.  (A suivre) 

 

-Un gardien pour la surveillance de l’école.  
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• Ecole Elémentaire de Malicounda :  

 
Lors de notre premier passage à l’école élémentaire, nous avons fait le tour des classes avec un super 

accueil. Nous avons eu le droit à l’hymne national chanté par les classes de CM2 et un discours 

élogieux du Directeur Samba destiné aux élèves, aux professeurs et aux membres de l’association.  

 

Nous avons pu constater une amélioration sur le nettoyage des toilettes un peu plus propre. Mais il 

manque toujours des portes. L’idée de porte saloon serait peut-être judicieuse.  

 

L’incinérateur est toujours utilisé mais de façon inadaptée.  

Le derrière des classes est toujours aussi sale même si un effort est fait dans la cour de l’école.  Nous 

avons assisté aux ramassages des déchets mais le constat n’a pas été satisfaisant. Pas de tri, 

ramassage des déchets avec le sable et les cailloux … ce qui étouffe le feu. L’incinérateur n’est pas 

nettoyé et les déchets sont mis au-dessus de la grille.  

 

Nous avons alors décidé d’organiser une journée de sensibilisation aux ramassages des déchets tout 

en y investissant les élèves mais également les adultes.  

Lamine est plus que motivé mais il décline le manque de sérieux de certains professeurs et parfois du 

Directeur. Il s’agit d’un sujet toujours sensible que Lamine se fatigue à porter seul.  

 

Le projet a été une matinée de sensibilisation aux ramassages des déchets et à l’utilisation de 

l’incinérateur.  

 

Moussa est venu nettoyer les grilles et les ouvrir. Samba a récupéré des sacs d’oignons pour le 

ramassage et nous avons racheté 3 grosses poubelles et un râteau pour tenter l’expérience.  

 

Chaque classe a désigné 3 élèves dégourdis afin que nous puissions expliquer la nouvelle utilisation 

de l’incinérateur. Leur rôle : être les porte-paroles pour réexpliquer aux autres avec l’aide des 

enseignants.  

 

Cette matinée a été enrichissante et appréciable. Tout le monde s’est montré sérieux et investi. Nous 

avons même prolongé notre sensibilisation au tri des déchets et notamment du plastique (bouteilles 

d’eau). Le tri est à approfondir lors des prochaines missions.  Pour les bouteilles, nous leur avons 

expliqué que cela pourrait être une petite rentrée d’argent en les revendant. Les élèves ont été sérieux 

et se sont impliqués dans le tri.  

Nous devons compter sur les adultes pour faire perdurer cette action !!!  

 

Nous avons ensuite fait fonctionner l’incinérateur à l’inverse en mettant les déchets dans le trou.  

Bilan positif et l’utilisation de l’incinérateur de cette façon a été validée. 

 

Dans un deuxième temps, nous avons participé à la correction des examens blancs. Cathy pour le 

Français et Gaelle pour l’Education Artistique. Nous avons mis de bonne note !!!  

 

Ensuite, j’ai eu l’honneur en compagnie de Lamine de faire la saisie des notes sur l’ordinateur. Un 

ordinateur qu’il s’est fait prêter jusqu’à la fin de l’année scolaire car le besoin d’ordinateur portable 

est toujours aussi important.  

En effet, Lamine doit tout saisir par informatique (formulaire d’inscription, note…) c’est obligatoire 

pour plus de 800 élèves. Cela reste donc un besoin urgent.  

 

Nous avons clôturé cette belle journée par un super repas partagé avec tous les enseignants. Un repas 

et un accueil de qualité. Nous avons été reçus avec beaucoup de générosité et d’attention.  
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A cette occasion, nous avons remercié Samba pour toutes ses belles années et nous avons fêté son 

départ à la retraire. Un petit cadeau et un discours a été fait au nom de l’association. Beaucoup 

d’émotions et quelques larmes…  

Bonne retraite à Samba !!!! 

 

Une rencontre est prévue lors de la prochaine mission en novembre 2023 entre Samba, le nouveau 

Directeur et nous même pour un passage de relai.  

 

Lamine voulait postuler le poste de Directeur mais sa déception et sa colère a été grande lorsqu’il a 

reçu le « miroir ». Il s’agit de la liste des postes à pouvoir dans la région. Le poste de Directeur n’a 

pas été ouvert pour l’école de Malicounda Bambara. Les candidatures ne sont donc pas possibles.  

Cela sous-entend que quelqu’un a déjà été positionné. Lamine devait contacter l’inspection 

académique pour avoir des explications. A suivre…  

 

La photocopieuse est toujours utilisée avec beaucoup d’attention et reste la petite protégée de 

Lamine. Un investissement qui a permis beaucoup de facilité pour les élèves et enseignants 

notamment pour les examens.  

 

Des photos et vidéos ont été envoyées au fur et à mesure de la mission pour illustrer nos 

témoignages.  

 

 

Besoins :  

 

• Toujours des besoins en tables et bancs.  

• La rénovation des toilettes. (Voir pour des portes Saloon).  

• L’urgence d’un ordinateur portable pour Lamine. 

• Achat de râteaux pour faciliter le ramassage des déchets.  

 

 

Pour la prochaine mission : 

 

• Continuer la sensibilisation au tri des déchets.  

• Vérifier l’utilisation de l’incinérateur et la continuité de la journée sensibilisation.  

• Vérifier le nettoyage des toilettes. 

• Vérifier les besoins pour les livres scolaires de lecture en CI et CP 

• Prévoir une rencontre avec Samba et le nouveau Directeur pour le passage de relai. 

• Se renseigner sur le nombre d’enfants en CM2 non régularisé afin que les démarches soit faite 

rapidement. Pourquoi ne pas s’en occuper dès le CM1 ??? 

 

 

• Dispensaire de Malicounda :  
 

Passage rapide.  

Des demandes excessives de la part du nouveau chef infirmier qui peut se montrer mécontent des 

petits dons apportés comme les médicaments, pansements...  

Point à faire avec lui lors de la prochaine mission sur le rôle et les possibilités de notre association.   

 

• Dispensaire de Nianing :  
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Visite du dispensaire et dons donnés. Un bon accueil mais là aussi les demandes sont autres que des 

petits dons. Beaucoup d’associations passent et donnent, de ce fait, ils sont dans des demandes plus 

excessives.  

 

• Pouponnière de Nianing : 
 

Visite de la pouponnière. Nous avons apporté des dons de vêtements et de lait en poudre. La 

pouponnière est toujours aussi bien entretenue par les sœurs. Sœur Marthe toujours aussi accueillante 

et dévouée.  

 

• Sinthiou :  
 

Toujours un accueil chaleureux et pleins d’émotions. Nous sommes toujours accueillis par les 

femmes du village avec beaucoup d’attention.  

 

Les jeunes qui étudient en ville demandent des ordinateurs, difficile de juger s’il s’agit d’un réel 

besoin ou un effet de mode et d’envie de modernisation.  

 

Point fait avec l’enseignant. Lui aussi dans une demande d’ordinateur portable. Je l’ai recentré sur les 

besoins primaires de l’école et du village. Finalement pas de demande particulière.  

 

Le puits est toujours opérationnel. 

. 

Le champ pour le maraichage toujours bien exploité. Le besoin serait la réparation du bassin qui sert 

de réservoir d’eau.  

  

Mise en peinture des toilettes (blanc et bleu). Un chouette travail d’équipe avec la participation de 

l’enseignant et même d’une dame du village. Nous avons eu le soutien des enfants.  

En dirigeant et inspecteur des travaux notre cher Mamadou. 

Avec toutes ses femmes, il n’a pas eu le dessus… il a fait un très bon reportage photos et vidéo… 

Merci Mamadou !!! 

 

Le village est ravi de ce bel investissement, les toilettes ont été très vite inaugurées.  

 

Avec le reste de la peinture, nous avons fait des heureux. Les jeunes garçons du village se sont vite 

appropriés la peinture bleue et les pinceaux pour repeindre leur chambre. Un beau moment de 

partage. 

 

Un album photos a été offert aux femmes du village avec notamment des photos prisent lors des 

différentes missions et les bébés nés et rencontrés à chaque visite. Je ne pensai pas que ce petit album 

aller engendrer autant d’émotions. 

Un moment fort pour eux et surtout pour la doyenne qui en a versé quelques larmes.  Nous avons 

également eu de beaux fous rires chaque fois qu’ils se voyaient en photo. Je ne regrette pas ce petit 

cadeau qui a permis un magnifique moment de partage et d’émotions. 

 

Des photos et vidéos ont été envoyées au fur et à mesure de la mission pour illustrer nos 

témoignages.  

 

 

Prochaine mission :  
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Penser à acheter quelques ballons pour les enfants. En demande +++ 

 

Besoins :  

 

• Besoin de refaire certains contours de l’école, les murs continuent de se dégrader.  

• Besoin de réparer le bassin qui sert à stocker l’eau pour le maraichage, peut être même la 

construction d’un 2ème (à voir).   

 

 

 

• Ecole Keur Aminata :  

 
Mon école coup de cœur et celle de mes petites protégées… Ma filleule Awa et sa sœur Lissa. 

 

Nous avons eu la joie de faire le tour des classes et de voir le travail remarquable de cette école dont 

les investissements servent essentiellement pour les élèves. Un accueil très chaleureux.  

Merci Aliou !!! 

 

Tout d’abord la rencontre… La rencontre entre 2 hommes exceptionnels et ce fut une évidence !!!! 

Mamadou et Aliou. Deux hommes fabuleux, dévoués et avec un grand cœur. Une vraie complicité 

est née…  

Un pur bonheur !!! 

 

Nous avons eu l’honneur de voir les tables et bancs financés par l’association déjà investi par les 

élèves. Ils sont 2 par tables car il s’agit d’une volonté d’Aliou. Les élèves sont dans un certain 

confort pour travailler. Nous avons pu constater l’excellent travail du menuisier pour la réparation de 

ses tables et bancs.  

 

Nous avons participé à la rénovation de tableaux pour 4 classes de l’école. Celles qui se trouvent à 

l’étage en avaient grand besoin (trou…).  

Nous avons bloqué un week-end pour faire cette action. Aliou a mobilisé du monde (parents 

d’élèves) pour nous aider et j’ai même eu l’honneur de peindre un tableau avec ma filleule Awa. Un 

chouette moment de partage et de rigolade. Mamadou et Aliou en maitre des travaux.  

On a fini par un petit resto bien mérité !!! 

 

Le chantier pour la toiture a été lancé. Mesure, devis et achat de matériaux. A l’heure de ce compte 

rendu, les travaux sont terminés. Tout a été fait avec beaucoup de professionnalisme.  

 

Aliou remercie grandement les amis de Saly pour l’aide apporté à l’école et aux élèves !!! 

De ses mots : « Je remercie les membres de l’association et je promets d’être toujours comme je 

suis pour la réussite des élèves. Merci vraiment et merci à toi pour tout ce que tu as fait pour 

l’école et Awa depuis que nous nous connaissons ».  

 
L’école est très propre avec un nettoyage régulier et un grand ménage fait tous les week-ends. Les 

enfants sont sensibilisés à la propreté et aux ramassages des déchets.  

Un tracteur passe tous les samedis pour récupérer les déchets de la semaine afin d’éviter 

l’accumulation.  

Nous avons acheté des petites poubelles pour chaque classe et une grande pour mettre dans la cour.  

Bravo pour la propreté de cette école.  
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Un devis a été fait pour l’achat de livres de lecture et mathématique pour les CI et CP ainsi qu’en 

lecture pour les CM2. Un grand besoin pour les élèves.  

Devis également fait pour des ardoises afin que chaque enfant puisse en avoir une.  

Ces achats seront faits par l’association dès la rentrée de septembre ou octobre 2023.   

 

Des photos et vidéos ont été envoyées au fur et à mesure de la mission pour illustrer nos 

témoignages.  

 

 

Autres besoins : 

 

• Peinture de la façade de l’école.  

• Le carrelage de 2 salles de classe + la véranda.  

• Construction d’une salle de classe en hauteur. 

 

 (Nous ferons le point lors de la mission de novembre 2023). 

 

 

• Maison de Mamadou CISSOKO :  
 

Qu’elle belle évolution !!! Beaucoup de changement qui donne envie de continuer à les aider 

tellement leur investissement est grand.  

 

Mamadou et sa famille vivent désormais dans la maison.  

Nous avons vécu un beau moment d’émotion car Mamadou à fait la demande à sa maman de venir 

vivre avec eux dans la nouvelle maison, ce qu’elle a accepté. Mamadou devait faire un repas chez lui 

pour la faire venir et lui faire visiter.  

 

Nous avons été invités à manger chez Mamadou pour son anniversaire. Un gâteau a été acheté et 

Mamadou a soufflé ses 60 bougies dans sa nouvelle maison. Une belle fête !!! 

 

Le 07 mai 2023, nous avons fêté les 60 ans d’un grand homme, notre pilier, notre mentor, notre ami 

de cœur et mon papa du Sénégal. Nous avons tous tellement d’estime et d’amour pour cet homme. 

Quelle fierté de le compter parmi nous et dans notre cœur.  

 

Et quoi de plus beau pour ses 60 ans de voir l’électricité arriver dans sa nouvelle maison. Non ce 

n’est pas une blague mais juste un beau geste du destin qui a permis de voir la lumière arriver le jour 

de ses 60 ans.   

Mamadou et sa petite famille remercient de tout cœur les Amis de Saly et cette journée restera gravé 

à jamais !!! 

 

Un « vrai » poulailler a vu le jour chez Mamadou avec des gallinettes bien particulière, leur nom ? : 

Mamadou, Cathy et Gaelle. Elles ont bien pris leur marque auprès de leur coq et aujourd’hui elles 

sont rentables et font des petits poussins.    

 

Toujours aussi investi dans son travail. Mamadou est une personne d’un sérieux inestimable et prêt à 

tout pour le bon fonctionnement de l’association.  

Merci à lui !!! 

 

 Des photos et vidéos ont été envoyées au fur et à mesure de la mission pour illustrer nos 

témoignages.  
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Rencontre avec certains filleuls :  

 
Des moments privilégiés avec ma filleule « Awa » ainsi qu’avec sa famille. 15 jours de bonheur !!!  

Nous sommes allés, en la présence d’Aliou visiter le collège dans lequel Awa sera scolarisée en 

Octobre. Un passage de relai émouvant entre Aliou et Vincent le Directeur du collège Saint Jean à 

Nianing.  

Merci à Aliou pour ses précieux conseils et d’être toujours là pour Awa. L’inscription est presque 

finalisée.  

 

Lissa et Badou (Alioune) ont fait passer des courriers ou photos à leur parrain et marraine.  

 

Manu, Léon, Dominique, Absa, Moustafa… vont bien !!!  

 

Certains filleuls sont déçus et tristes de ne pas avoir de correspondance avec leur parrain ou 

marraine. Svp… un petit courrier ou juste un petit message… Merci pour eux !!! 

 

Divers :  

 
• Achats pour l’association. 

 

• A l’assemblée générale une demande de parrainage avait été demandée. Nous proposons le 

parrainage du 2ème neveu d’Assane. Mohamed SOW né le 07 janvier 2021qui doit faire son 

entrée en maternelle en octobre 2023. Il est dans la même école que Badou (Ecole Académia) à 

MBOUR 

 

• URGENT : Nous recherchons un parrain ou une marraine pour une petite fille de 6 ans « Marie » 

née le 04 mai 2017. Une petite fille adorable avec une histoire touchante et tragique. Son papa est 

décédé et sa maman assume seule. Elle se retrouve en difficultés. Membre de la famille 

d’Assane, il tente d’aider la maman comme il peut mais il y a un grand besoin. Elle doit rentrer 

en CP dans la même école que Badou et Mohamed en octobre 2023 (école Académia) à 

MBOUR. 

 

Encore un excellent séjour….  

 

Merci à tous pour leur accueil et leur hospitalité pendant ce séjour… Mamadou (mon papa du 

Sénégal) et sa petite famille, Assane (mon frère) et sa petite famille, Anna (notre sœur de cœur) et sa 

petite famille, Aliou, Lamine…  

Humm ! et que de bons repas partagés avec tous…  

 

Merci à tous !!! 

 

Un vrai bonheur de faire partie de cette Association et encore merci pour cette belle preuve de 

confiance en m’ayant nommé vice-présidente. Je ferai tout pour être à la hauteur.  

 

Des photos et vidéos ont été envoyées au fur et à mesure de la mission pour illustrer nos 

témoignages.  

 

 

Vivement novembre 2023 pour de nouvelles aventures !!!! 
 


